



SHEINBAUM SEÑALA QUE DARÁ CONTINUIDAD A LA 4T, PERO CON SU ESTILO

Por Redacción / *El Independiente*

A dos semanas de su toma de posesión, Claudia Sheinbaum afirmó que ya está lista para ser presidenta de la República.

Sostuvo que en este periodo de la transición “ha aprendido mucho” porque ha estado cerca del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Sobre todo creo que, frente al pueblo de México, el que se vea que realmente la continuidad va a existir, que es un mismo proyecto, continuidad con mi estilo, con mi proyecto, pero continuidad a la Cuarta Transformación, pues no somos la misma persona”, resaltó. Anticipó que como titular del Ejecutivo hará muy pocos sus viajes al extranjero. “La responsabilidad está aquí”, en México, ratificó.

Analiza si podrá ir al G20, a celebrarse en Brasil el 19 de noviembre, por el aniversario de la Revolución Mexicana y una visita del presidente de Alemania el 18 de ese mes.

En conferencia de prensa, Sheinbaum compartió su emoción por estar cerca del presidente Andrés Manuel López Obrador.

ENTRAR EN CONFRONTACIÓN VIOLENTA CON GRUPOS CRIMINALES EN SINALOA GENERARÍA MÁS VIOLENCIA, DICE

En medio de la violencia que, desde hace una semana, azota a Culiacán, Sinaloa, por la confrontación de grupos antagónicos del narcotráfico, “entrar con el poder de fuego generaría una guerra”, consideró la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

Con estas palabras justificó las declaraciones del comandante de la Tercera Región Militar, Francisco Jesús Leana Ojeda, quien ayer dijo que el fin de la violencia en esa ciudad no depende ni del Ejército ni de las fuerzas de seguridad, sino de que los grupos rivales “dejen de confrontarse”, en referencia a “Los Chapitos” y “Los Mayitos”.

Al ser cuestionada en su conferencia sobre dichas declaraciones, la morenista trató de justifi-

ficar a las autoridades militares: “el asunto es, si entras en una confrontación violenta con estos grupos, ¿qué provocaríamos o qué se provocaría si se entra a una confrontación violenta? Probablemente más violencia”.

Entonces, explicó que lo que se sigue es “una estrategia distinta. Quizá no es exactamente esperar a que los grupos dejen de enfrentarse solamente, sino lo que se está haciendo ahora que es proteger a la población”.

La exjefa de gobierno de la Ciudad de México aseguró que “en momentos así, lo que se hacía antes era llegar con todo el poder de fuego a seguir violentando”.

Ahora, advirtió, “hay que tener mucho cuidado siempre en estas circunstancias, de que finalmente lo que nosotros queremos es la paz y la tranquilidad en Sinaloa y, evidentemente, combatir la delincuencia, pero no generando más confrontación que genere más muertes y que puedan estar inclusive involucrados civiles”.

Sheinbaum Pardo recordó que el expresidente Felipe Calderón le llamaba “daños colaterales”. Entonces, aclaró que ahora “se está actuando en el sentido de proteger y, al mismo tiempo, las investigaciones que se deban hacer para hacer las detenciones que se tengan que hacer”.

Y fue clara: “en el momento de la confrontación, entrar con el poder de fuego generaría una guerra, que fue lo que pasó en el pasado, que no nos llevó a nada”.

Por eso, es delicado cómo se actúa y siempre defendiendo a las y los sinaloenses, ¿no? La vida, como decía el general Ángeles”.

Luego, reconoció que “el narcotráfico es un tema y hay que combatirlo, pero el objetivo central del Estado mexicano es la paz y la seguridad”.

Adelantó que al comenzar su gobierno presentará iniciativas para reformar las leyes actuales en materia de seguridad que permitirán tener un Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación.

La presidenta electa insistió en que, en momentos como los que se viven en Culiacán, “cuando tienes una confrontación, tiene



uno que tener la cautela de que no se vaya a generar mayor violencia; entonces, hay que actuar muy responsablemente siempre protegiendo a la ciudadanía”.

FUSIONARÁ SEGALMEX CON DICONSA PARA CREAR LA UNIDAD “ALIMENTACIÓN PARA EL BIENESTAR”

Por otro lado, la presidenta electa informó que fusionará la empresa Segalmex con el sistema Diconsa para crear la unidad “Alimentación para el Bienestar”, cuya titular será María Luisa Albores, actual titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

En esta nueva unidad, las tiendas “Diconsa” se convertirán ahora en las “Tiendas del Bienestar”.

En conferencia en su casa de transición explicó que la idea de esta reorganización es fortalecer el vínculo con los productores, principalmente de café, frijol, cacao, miel.

Además, adelantó que se va a relacionar con el programa social “Sembrando vida”.

Sheinbaum Pardo anunció también que Leonel Cota, actual titular de Segalmex, será subsecretario de Agricultura, cuya titularidad tendrá Julio Berdegué, mientras que Columba López será coordinadora de los programas territoriales.

RESPONDE A CRÍTICA DE ZEDILLO: “ES UN REPRESENTANTE DEL VIEJO RÉGIMEN”

Aunque Sheinbaum Pardo aseguró que “respeto” al expresidente Ernesto Zedillo, destacó que él “no tiene autoridad moral para hablar de democracia, pues en su sexenio se originó el Fobaproa y quiso privatizar la industria eléctrica; “es un representante del viejo régimen”, acusó.

De esta manera respondió la morenista al exmandatario priista por las críticas que hizo el domingo 15 contra la recién promulgada reforma al Poder Judicial, con la que, acusó, la llamada “Cuarta Transformación” busca transformar “nuestra democracia en tiranía”.

En conferencia en su casa de transición, este martes aseguró: “Zedillo es un representante del viejo régimen.

Es un representante del régimen de corrupción y privilegios y como tal opina.

Y qué bueno que opine, para eso somos un país democrático”.

Sin embargo, la morenista aclaró: “no coincido”.

Y lanzó su crítica:

“Fíjense el argumento, dicen que vamos al autoritarismo y al fin de la República y se van a elegir los jueces por voto popular, o sea, ¿cómo? Ahora

resulta que la democracia, que es la elección en el Poder Judicial, representa autoritarismo.

¿No les parece una contradicción? Es una contradicción”.

Entonces, reiteró su argumento en defensa de la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular y el proceso de selección de los candidatos.

Luego, dijo: “cada quién con su autoridad moral, ¿no? Porque, a ver, el Fobaproa es el mejor ejemplo del vínculo entre el poder económico y el poder político, porque no solamente fue un rescate bancario, estuvo lleno de corrupción, una deuda que todavía seguimos pagando”.

Siguió: “¿Qué nos dejó la privatización de los ferrocarriles a México? ¡Nada! Al revés, se perdió muchísimo.

Él quería privatizar en el 99 todo el sector eléctrico, la Comisión Federal de Electricidad, si no lo logró fue porque hubo una movilización social muy grande, pero él quería privatizar la CFE”.

Sheinbaum Pardo extendió su crítica hacia los opositores a la 4T: “lo que pasa, desde mi punto de vista, es que no tienen voceros los adversarios, entonces ahora traen a Zedillo y, se le respeta porque es un expresidente, se le respeta, pero no coincidimos en su punto de vista”.

¿No tiene autoridad moral para hablar de México?

—En el sentido de democracia, en el sentido de honestidad, en el sentido de corrupción.

No habló de su persona en particular, sino lo que representó su sexenio, cómo repartieron en el Fobaproa; está más que documentado cómo, quien no estaba en quiebra, metió todo para que lo rescataran o triplicó su valor para que fuera al rescate, mientras que a los deudores no les rescató.

Según la morenista, “ellos representan un modelo económico y político que es del pasado”, mientras que los de la 4T “no somos autoritarios”.

Insistió: “si por algo luchamos toda nuestra vida es por la democracia.

Yo desde jovencita luché por la democracia en la Universidad, luchamos por la democracia desde el 88, entonces ¿cómo vamos a querer ahora que accedemos a la Presidencia de la República ser autoritarios? Pues no, lo que pasa es que nosotros visualizamos la democracia de una manera distinta”.

Y cerró: “Hoy el pueblo de México se siente reconocido. No buscamos el autoritarismo, no buscamos el dedazo, no buscamos la unidad de pensamiento. No. Lo que buscamos es la democracia”.

Con información de APRO y EFE.